



MITTEILUNGSVORLAGE

VORL.NR. 390/17

Federführung:

FB Tiefbau und Grünflächen

Sachbearbeitung:

Renz, Martin
Geißendörfer-Lübbe, Susanne

Datum:

29.09.2017

Beratungsfolge

Ausschuss für Bauen, Technik und Umwelt

Sitzungsdatum

26.10.2017

Sitzungsart

ÖFFENTLICH

Betreff: Belagssanierung an Straßen 2018

Bezug SEK: MP 8 - Mobilität

Anlagen: 5 Sanierungsabschnitte

Mitteilung:

Nach Abstimmung mit den SWLB und der SEL für die in 2018 geplanten Maßnahmen wurden mehrere Straßenbereiche für das Belagssanierungsprogramm ausgewählt.

Folgende Sanierungsabschnitte sind für 2018 vorgesehen:

- **Schwieberdinger Straße zwischen Gänsfußallee und Martin-Luther-Straße**
- **Erlachhofstraße**
- **Salonallee**
- **Marienburgstraße**
- **Wilhelm-Bader-Straße**

Schwieberdinger Straße

Bereits in den Jahren 2016 und 2017 gab es hier Sanierungsabschnitte mit jeweils ca. 5.000 m² Belagsfläche. Aufgrund der enormen Flächen ist, wie bereits in Vorlage 398/16 erläutert, nur ein abschnittswises Vorgehen möglich. Parallel sanieren die SWLB ihren Leitungsbestand, zusätzlich ist auf einem Teilstück die Verlegung von Fernwärmeleitungen vorgesehen. Auch seitens der SEL besteht Sanierungsbedarf im Kanalbestand. Hier wird im Schatten der notwendigen Sperrungen mit Inlinern überwiegend grabenlos saniert werden. Der vorgesehene Abschnitt setzt am Bauende 2017 an und reicht bis zur Martin-Luther-Straße.

Erlachhofstraße

Die Erlachhofstraße ist in der Gesamtheit in einem unbefriedigenden Zustand. Bereits 2012 bei der Straßenzustandsbewertung durch das Büro Praxl wurde die Erlachhofstraße als schlecht kategorisiert. Es liegen zahlreiche Beschwerden vor und der Gesamtzustand ist auch im Hinblick auf die Anfahrt zur Krankenhausnotaufnahme unbefriedigend.

Die Arbeiten werden in enger Abstimmung mit der Verwaltung des Klinikums durchgeführt.

Salonallee

Der Belag der Salonallee ist sanierungsbedürftig. Die Salonallee bietet sich aufgrund der Topographie für eine kostengünstige Sanierung im Hocheinbau an. Lediglich ein kleiner Bereich des Kanals muss seitens der SEL in offener Bauweise saniert werden. Die Versorgungsleitungen der SWLB sind noch nicht erneuerungsbedürftig. Durch die angestrebte Bauweise können vor allem die inzwischen sehr hohen Entsorgungskosten vermieden werden.

Marienburgstraße

Die Marienburgstraße ist in ähnlichem Zustand wie die im Belagsprogramm 2017 bereits sanierte angrenzende Kärntner Straße. Die SEL muss hier wie in der Kärntner Straße im südlichen Abschnitt ihren Kanal sanieren und hydraulisch aufdimensionieren. Im nördlichen Abschnitt steht die Sanierung der Gas- und Wasserleitungen der SWLB an.

Wilhelm-Bader-Straße

Die Wilhelm-Bader-Straße ist in schlechtem Zustand und kann mit überschaubarem Aufwand saniert werden. Für die SWLB sind in den Anschlussbereichen zur Ulrich- und zur Wernerstraße Arbeiten erforderlich.

Die Marienburg- und die Wilhelm-Bader-Straße können wegen der geringen Flächen kostengünstiger gemeinsam ausgeschrieben werden.

Kosten

Nach grober Kostenabschätzung liegen die vorgeschlagenen 5 Straßen mit ca. 1.300.000 € Sanierungsaufwand in der gleichen Größenordnung wie das Programm in 2017.

Die Mittel sind im konsumtiven Haushalt vorhanden.

Weiteres Vorgehen

Es wird angestrebt die Maßnahmen so vorzubereiten, dass die Ausschreibungen im 1. Quartal 2018 möglich sind. Die einzelnen Maßnahmen werden im Rahmen der Bau- und Vergabebeschlüsse im Gremium angemeldet.

Unterschriften:

Ulrike Schmidtgen

Verteiler: D III, FB 67-4, FB 60, FB 61, FB 14, FB 29, SEL, SWLB



LUDWIGSBURG

NOTIZEN